



Le Groupe THEBAULT investit 100 millions d'euros en Haute-Loire

mardi 11 avril 2023, par [lpe](#)

Le Groupe THEBAULT, ETI industrielle familiale française dont le siège est en Deux-Sèvres ; leader du bois contreplaqué, annonce l'implantation à Lempdes-sur-Allagnon (Haute-Loire) de la première unité de fabrication de LVL - Lamibois [\[1\]](#) en France.

Avec cette 6e usine, le Groupe THEBAULT, spécialiste du déroulage, poursuit son développement industriel dans la fabrication de produits d'ingénierie bois destinés notamment à la construction et conforte son engagement dans la production industrielle en France.

Avec un investissement prévisionnel de 100 millions d'euros, la nouvelle unité de 25000 m² sera construite sur un terrain de 15 hectares sur le Parc d'activités Sud Auvergne, à Lempdes-sur-Allagnon (43). A terme, l'usine assurera une production de 100.000 m³ de LVL entièrement "Made in France", avec une première phase à 70.000 m³.

Le démarrage du site est programmé pour 2025 et permettra la création de 85 emplois directs, majoritairement issus des bassins d'emplois locaux.

Portée par un marché en forte croissance, cette production française de produits d'ingénierie bois viendra étoffer l'offre de matériaux bio-sourcés contribuant à la décarbonation du secteur du bâtiment.

Le Groupe THEBAULT fabrique et commercialise des panneaux de contreplaqué en Pin Maritime, Peuplier et Okoumé. Leader français avec une production de 125.000m³ par an soit près de 50% de la production nationale, il se situe dans le top 5 des producteurs européens. Le groupe emploie 400 collaborateurs et affiche un chiffre d'affaires de 100 M€ en 2022, dont 65 % à l'exportation, majoritairement en Europe.



"Notre projet d'industrialisation soutiendra le développement de nouvelles solutions pour la construction bas-carbone et hors-site, ainsi que la rénovation" Antoine THEBAULT, Président du Groupe THEBAULT. Fort de ses associations industrielles réussies, le Groupe THEBAULT partage son investissement avec un

partenaire local, la société CBD Bois, spécialisée dans le sciage de résineux basée à Craponne-sur-Arzon (43). Le Groupe THEBAULT représentera, à minima, 75 % de l'actionnariat.

Au cœur de la ressource

Cette nouvelle unité de production s'inscrit dans la stratégie du Groupe THEBAULT d'élargissement de sa gamme, en synergie avec les essences déjà transformées, tout en sécurisant son approvisionnement bois pour les prochaines décennies.

Le Sapin Pectiné, essence endémique et historique du Massif-Central, a convaincu par ses excellentes qualités mécaniques et a été sélectionné pour l'industrialisation des produits LVL.

Ces produits porteront les labels de gestion durable PEFC et Bois de France, et les certifications mondiales, tous plébiscités dans les secteurs de la construction auxquels sont destinés les poutres et panneaux LVL.

Situé au carrefour des départements du Cantal, de la Haute-Loire et du Puy de Dôme, le Parc d'activités Sud Auvergne a séduit par ses nombreux atouts logistiques, la proximité et la disponibilité de la ressource en gros bois, et le potentiel de son bassin d'emploi sur le territoire d'industrie Issoire-Brioude.

Un projet soutenu et partagé

Projet emblématique du Plan d'investissement France 2030 dans son volet décarbonation, ce projet bénéficie du soutien financier de l'État via son opérateur l'ADEME à hauteur de 17 millions d'euros. La Région Auvergne-Rhône-Alpes, le département Haute-Loire et le Syndicat intercommunal pour le développement économique Allier Allagnon complètent le financement par des subventions de 3 millions d'euros pour la Région et de 300 K€ du SYDEC.

“L'état s'engage résolument aux côtés de ceux qui travaillent à l'émergence d'une filière industrielle française permettant de répondre à la demande nationale en produits bois pour la construction. Cet engagement s'inscrit plus largement dans une stratégie nationale de développement et de structuration de bout en bout de la filière bois, au carrefour des objectifs nationaux en termes de transition écologique, de compétitivité, d'indépendance économique, de relance de la construction et de développement territorial.

A ce titre, ce projet de seconde transformation s'inscrira parfaitement dans les efforts de la stratégie filière bois lancée depuis deux ans en Haute-Loire et visant à faire émerger une communauté locale autour de cette belle ressource.” Eric ETIENNE, Préfet du Département de Haute-Loire (Ndlr : qui fut secrétaire général aux affaires régionales à la préfecture de Poitou-Charentes à partir de 2009)



“Ici en Haute-Loire, nous avons des pépites, et l'on croit en la valeur travail. Accompagner le développement de nos entreprises qui permettent de retrouver la souveraineté industrielle du pays et créent des emplois au cœur des territoires est notre priorité à la Région. C'est la raison pour laquelle la

Région a choisi de s'engager fortement dans ce projet du Groupe THEBAULT." Laurent WAUQUIEZ,
Président de la Région Auvergne-Rhône-Alpes

Groupe THEBAULT, 47 rue des Fontenelles - 79460 MAGNÉ
www.groupe-thebault.com

*Photo de gauche à droite : Benoit THEBAULT - Fabien CENZATO (CBD Bois) - Jean-Charles THEBAULT -
Antoine THEBAULT (Groupe THEBAULT)*

Notes

[1] Le LVL, pour Laminated Veneer Lumber, ou Lamibois en français, est le produit d'ingénierie bois, par excellence, disponible en poutres et panneaux :

- Matériau bois homogène, rendement matière optimisé
- Légèreté et grande résistance mécanique
- Large panel d'applications structurelles ou industrielles
- Poutres et panneaux grandes dimensions